
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 13 DE MAYO DE 1811.

SAN PEDRO REGALADO.

El jubileo está en la iglesia de los Descalzos.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5^{h.} 3' y se pone à las 6 h. 57'. Es el 21 de la luna. à las 10 h. 10'. Sale à las 11 h. 55' noct. y se pone à las 10 h. 23' madr. del 14.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero:

Prim. alta à las 5 h. 10' mad. || Seg. alta à la 5 h. 36' tarde.

Prim. baxa à las 11 h. 23' mañ. || Seg. baxa à las 11 h. 47' noche.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Una carta de un caballero que acompaña al ejército inglés en Portugal, dice que al entrar en Santarem vió escrito con grandes caracteres en una casa la siguiente sentencia curiosa: un buen soldado ha de tener el corazón de un león, la fuerza de un caballo, el apetito de una rata y la humanidad de un bruto.

Se dice que Luciano Buonaparte está escribiendo un poema épico: si hay tanta ficción en él como en la prosa de su hermano sin duda tendrá aceptación.

Es digno de observacion lo que el Monitor dixo, entre otras muchas cosas, en 13 de Octubre de 1809, hablando de los Ingleses. "El pretexto, dice el redactor juicioso de este papel, de faltar provisiones es siempre la excusa de generales derrotados, ó que están ya imposibilitados de empre-

der nada ... Quando un general tiene un ejército tan considerable, el procurar provisiones le será algo embarazoso, pero no puede absolutamente detenerle en sus progresos." De manera que por este principio *monitorial* Massena ha sido derrotado, y la falta de víveres que el monitor pone para excusar ahora su retirada es una *excusa*. La verdad y sus mismas palabras condenan al Sr. Emperador, que, como es sabido, escribe el insigne periódico citado.

Beira Alta Celorico 26 de abril. — Hace dos días que ha habido bastante fuego en Almeyda; y tres noches que la guarnición dió indicios de querer huir, aprovechandose de las tinieblas de la noche. Fueron sorprendidos 14 franceses que llegarán aquí mañana, y además un capitán francés que desertó de Ciudad-Rodrigo. En las tropas francesas hay actualmente un descontento general.

Alentejo, Yelves 29 de abril. — El cuartel general de nuestro ejército estaba ayer en Almendralejo: había tropas en Azeuchal, los Santos, Sta. Marta, y Merida; y fue para Montijo la brigada de Infantería inglesa que estaba en Campo-mayor. Han terminado las lluvias y bajado considerablemente el Guadiana.

NOTICIAS DEL REYNO.

La gazeta de Lisboa trae las siguientes noticias.

Zamora 10 de abril. — A las 5 llegó noticia positiva de haber cogido el capitán Atueras, uno de los de D. Julian, sin disparar un tiro, en las cercanías de Ledesma, 60 dragones con varios bagages de mucho valor. — Dia 11. Ha entrado un correo con 32 hombres de Portugal: media hora despues entraron 120 hombres montados, entre ellos 46 oficiales y 50 caballos sin ginetes; pero no vienen soberbios ni orgullosos. En esta misma hora se dió orden de que marchen á Valladolid las tropas de la guarnición imperial que aquí habia.

Salamanca 9 de abril. — Se cree que no hay ya comu-

nicacion entre Almeyda y Ciudad Rodrigo : esta última plaza tiene alguna carne salada ; pero de aquí poco puede ir, pues habrá ocho mil fanegas de trigo que vino ayer de Avila — Thiebaut cuida de mandar al ejército todo quanto puede , y ha dispuesto embargar todos los caballos, machos , y burros.

Unos dos mil hombres sacados del 2.º cuerpo , salieron ayer para francia á formar nuevos batallones. El general Merle lo vá mandando. El hijo de Massena pasó á cumplimentar al Emperador por el nacimiento de su hijo ; pero iba poco satisfecho por el resultado de la campaña del Portugal , y por conocer el genio del Emperador. Se han desocupado los hospitales de aquí á Valladolid , y solo quedan los moribundos. De las fronteras avisan que no vienen refuerzos.

Madrid 10 de marzo. — No se duda de la llegada de Bessieres á Valladolid , y que unos de los primeros objetos de este Mariscal , de acuerdo con Belliard , y Soult es mantener la comunicacion por la Extremadura y Mancha , entre los ejércitos de Andalucía , y ambas castillas : por esta razon , y recelosos de la columna española de la Mancha , han preferido debilitar las fuerzas de Guadalaxara , sacando de estas refuerzos para la Mancha , Talavera y Avila , sirviendo Toledo de punto céntrico. (Por la Extremadura española se cortó ya á los franceses la comunicacion con la Andalucía , y Castilla : la tienen solo por la Mancha , y es mui probable que por las patidas españolas les sea mui difícil.)

Por las cartas de francia parece indudable haberse ajustado la paz entre Rusia y la Puerta.

Frontera de España 11 de abril. — En Valladolid habrá 5 mil hombres con los llegados de Portugal. El 8 entraron 52 carros de heridos , y el 10 doscientos heridos.

Ney aun no salió para francia , y está desavenido con Bessieres. El conductor general de Kellermann fué muerto por las guerrillas con gran sentimiento de aquel general. Parece

que el Emperador quiere dividir el ejército en ejército del norte y del Sur , y que Massena y Ney son llamados á Paris : sea ó nó así , lo cierto es que hay entre los franceses mucha innubordinacion y rivalidad.

NOTICIAS DE CADIZ.

VENTA. En la plazuela de los Descalzos , y por el de la tienda de la casapuerta de la casa de los Leones se vende un Clave ó fortepiano , mui bien tratado con excelentes voces , y todas las demas circunstancias que corresponden á los mejores de su clase.

AVISO. En la calle de la Soledad núm. 156 , cuerpo baxo de la izquierda , se alquila una sala y alcova para hombres solos , con asistencia ó sin ella.

OTRO. Una persona decente solicita colocarse en una casa para escribiente , mozo de mercader ú otra clase semejante ; sabe escribir bien , cuentas , y tiene mediana instruccion é inteligencia para manejar una comision : el que lo necesite dexará las señas de la casa adonde ha de acudir , en el despacho de este diario calle de la carne núm. 1.º

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno por S. M. , plazuela de las Tablas.